



The black dragon

Zell am Pettenfirst, Österreich

Architekt	DI Christian Roither / Monika Roither
Fassade	Dachplatte ED Einfachdeckung Rhombus Schablone 40x44 vollkantig Schwarz
Dach	Dachplatte ED Einfachdeckung Rhombus Schablone 40x44 vollkantig Schwarz
Interior	Dachplatte ED Einfachdeckung Rhombus Schablone 40x44 vollkantig Naturgrau
Bauherr	privat
Umsetzungspartner	Anton QUEHENBERGER Dach & Wand Dachdecker- und Spenglereimeisterbetrieb GmbH, Vöcklamarkt, Österreich
Fotograf	Schreyer David, Österreich
Gebäudeart	Wohnen



Die Planung dieses Einfamilienhauses in Oberösterreich wurde maßgeblich durch die Hanglage mit tollem Weitblick und die Einbettung in die gegebene Bebauung links und rechts vom Bauplatz geprägt. Diese Parameter versuchten die Architekten bestmöglich in eine passende Hausform zu gießen. Die beeindruckende Lage des Bauplatzes sollte bestmöglich in Szene gesetzt werden und durch das Gebäude nicht wesentlich gestört werden.

Die Erschließung des Einfamilienhauses erfolgt nordseitig über die Gemeindestraße. Man fährt im oberen Baukörper, in ein zur Straße geöffnetes Carport, direkt ins Haus hinein. Von Anfang an wurde mit dem Gedanken gespielt, einen möglichst lang gezogenen dunklen Baukörper (Rhombus Schablone) mit steilem Satteldach und in Ergänzung dazu ein quer darunterliegendes, schlichtes Wohngeschoß anzuordnen. Diese Ausrichtung ermöglicht auch im Wohngeschoß die bestmögliche Fernsicht.

Als Ausgleich und Kontrast zu den hellen Holzwänden im Innenbereich des Hauses wurde als Bodenbelag Sichtestrich gegossen, im Außenbereich wurde für das Fassaden- und Dachmaterial die schwarze Rhombus Dachplatte als vorgehängte Konstruktion gewählt. Den Architekten gefiel der Gedanke eines langgestreckten oberen Baukörpers, der durch die schuppig anmutende Rhombus Schablone an das Erscheinungsbild eines Drachens erinnert.

Weiters wurde der Baukörper durch die kleinteilige Struktur aufgebrochen und wirkt somit optisch weniger mächtig. Das gewollte Erscheinungsbild, nämlich Wand- und Dachflächen des Einfamilienhauses optisch wie aus einem Guss wirken zu lassen, konnte durch die Nutzung der Swisspearl Produkte erreicht werden.

Text: DI Christian Roither